
 Aos vinte um dias do mês de setembro de dois mil e onze, às dezesseis horas, sob a presidência 
da Professora Regina Célia Paula Leal Toledo, Diretora do Instituto de Computação, reuniram-
se na sala 350-A - Sala de Seminários do Instituto de Computação, os Professores Alexandre 
Plastino de Carvalho, Anselmo Antunes Montenegro, Célio Vinícius Neves de Albuquerque, 
Dante Corbucci Filho, Esteban Walter Gonzalez Clua, Eugene Vinod, José Henrique 
Carneiro de Araújo, Leonardo Cruz da Costa, Rosângela Lopes Lima, o técnico 
administrativo Rafael Pereira de Abreu e o representante do DACC Leonardo de Sousa de 
Freitas, membros do Colegiado do Instituto de Computação, para deliberar sobre a seguinte 
pauta: 1-Informes gerais, 2-Informes do Prédio, 3-Aprovação das atas de maio e junho, 4-
Apreciação dos relatórios dos laboratórios associados: Tempo, ADDLabs, MediaCom e MidiaLab, 
5-Distribuição das salas nos novos prédios, 6-Apreciação da solicitação de um possível 
laboratório associado, numa parceria Instituto de Computação/Marinha, 7- Apreciação de 
aprovação ad referendum do Projeto, convênio UFF/Empresa, coordenado pelo Prof. Christiano 
Braga 8- Apreciação de projeto coordenado pela Professora Ana Cristina Bicharra 9-Assuntos 
Gerais. Iniciando a reunião a Professora Regina lembrou que no sábado anterior aconteceu o 1º 
Fórum Informal, organizado pelas professoras Rosângela e Isabel, parte do projeto de extensão, 
em parceria com a Prefeitura de Niterói, entre outras parcerias. A professora Rosângela fez uma 
síntese sobre o evento, explicando que aconteceram oficinas e atividades de inclusão, com a 
participação das professoras nas atividades referentes à computação e meio-ambiente. Seguindo 
com os informes gerais, a professora Regina explicou aos membros do colegiado sobre a 
comissão que está levantando as necessidades do Novo Prédio de Salas de Aula do Instituto de 
Computação, lembrou que temos uma verba de Livre Ordenação que está perto de vencer o 
prazo para gastá-lo. A princípio a comissão apontou como principais necessidades as portas de 
vidro temperado para o quarto e quinto andar, a instalação de projetores, as divisórias e os 
guichês de atendimento para as secretarias. Foi relatado também que em visita ao Novo Prédio 
foi constatado que a obra está num ritmo desacelerado e aparenta ter poucas pessoas 
trabalhando nela, o que atrapalhará a entrega prometida para outubro de 2011. Continuando, a 
professora Regina, informou a todos os presentes a respeito da notificação dos seguranças sobre 
as portas da monitoria e a porta de madeira que faz o isolamento das salas 300 a 306, que estão 
ficando abertas à noite. Foi passado memorando a todos os professores que utilizam essas salas 
informando sobre a situação e também foi falado com o Professor José Henrique a respeito da 
sala de monitoria. Também foi exposta a situação do pedido de manutenção dos aparelhos 
condicionares de ar do nosso instituto, que está sendo solicitada sem sucesso a mais de quatro 
meses. A professora Regina explicou que agora a UFF contratou uma empresa especializada 
para atender toda a universidade, houve uma conversa com o Prefeito Universitário onde foi 
combinado que seriam resolvidos o mais rápido possível os problemas dos aparelhos dos nossos 
laboratórios, os quais necessitam com urgência do serviço. No próximo ponto foram aprovados 
por unanimidade o projeto do Professor Christiano de Oliveira Braga – Modelagem e validação de 
aplicações de pagamentos eletrônicos – e os projetos da Professora Ana Cristina Bicharra Garcia 
– ADDSUB II Ferramenta de auxílio ao desenvolvimento e armazenamento de projetos de arranjo 
submarino e Rede Temática em Centro de Tecnologia em Dutos, referente ao termo de 
cooperação nº 0022724.06.4. Prosseguindo para o próximo ponto de pauta, a Professora Regina 
passou para todos os membros do colegiado uma breve explanação do relatório feito pela 
professora Loana Tito, acrescentando que todos os laboratórios associados apresentaram os 
relatórios solicitados. O professor Célio Albuquerque sugeriu um formulário padrão para facilitar o 
preenchimento e para tornar mais claro qual a informação está sendo solicitada, o que não 
acontece com o formato livre. A professora falou da importância das verbas de overhead para o 
instituto, e argumentou que todos os laboratórios associados devem descrever todos seus 
projetos, e que não há possibilidade de questionar a todos se há ou não verba de overhead 
disponível. Também foi esclarecido que esse dinheiro dos projetos é fundamental para o Instituto 
e que é questão de cultura o hábito de prestação de contas dos projetos. Lembrou que a 
porcentagem da quota destinada ao IC pode ser negociada, dependendo da necessidade de 
recursos do projeto. O professor Célio tomou a palavra e citou o exemplo da COPPE, que oferece 
uma grande infraestrutura para pesquisa e extensão. Argumentou que no Instituto os 
coordenadores de Laboratórios associados poderiam ser visto de uma forma melhor e também 
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lembrou da colaboração dada com a doação de diversos equipamentos dos projetos do 
laboratório. Também disse que necessita de apoio para estrutura e lembrou que ainda não há 
decisão sobre os espaços que os laboratórios ocuparão no novo prédio do IC, questionou sobre 
os benefícios de ter um laboratório associado. O professor Eugene Vinod acrescentou que é 
necessário ficar claro o quanto cada laboratório contribui para o Instituto. A professora Regina 
falou da possibilidade de propor a esse colegiado a discussão de tornar público (internamente) a 
prestação de contas de cada laboratório. Em seguida ficou decidido que a aprovação dos 
relatórios se dará na próxima reunião do colegiado. Passando para o quinto ponto da pauta foi 
discutido a distribuição das salas de professores no novo prédio, houve votação sobre o critério 
de distribuição, foi aprovado por três votos favoráveis, que permanecerá o acordado na reunião 
do colegiado de 19/01/2011, onde vai contar o cargo o qual o professor ocupava, 
independentemente das progressões em andamento. Houve dois votos contra e uma abstenção. 
Continuando, houve a votação para aprovação das atas referentes ao mês de maio e junho. A ata 
de maio foi aprovada, com abstenções dos que não estavam presentes na reunião do colegiado 
daquele mês. A ata de junho não pode ser votada pelo grande número de abstenções dos 
membros não presentes na reunião do referido mês. Por fim, foi discutido o convênio com a 
Marinha, foi dito que há interesse de parceria com a Computação. O propósito é a cessão de um 
espaço para se montar um laboratório. Foi conversado sobre esse espaço ser em formato de 
laboratório associado, o que agradou. Desse modo valeriam as mesmas regras dos atuais 
laboratórios, onde seria indicado um coordenador do IC e outro pela própria Marinha. A 
professora Regina falou que a proposta está dentro dos moldes do que é considerado bom, 
avisou aos membros do colegiado que a princípio o espaço seria em torno de 40 m2 como os 
outros laboratórios associados. Continuou explicando que esse laboratório seria compartilhado 
entre o Instituto de Computação e a Marinha para projetos conjuntos que surjam. Foi lembrado 
que a Petrobrás também tem interesse em um laboratório de simulação. O professor José 
Henrique sugeriu que essa discussão seja analisada com mais calma, para perceber os 
benefícios que possam ser trazidos. O professor Eugene Vinod questionou a possibilidade de 
compartilhar o Laboratório da Marinha com outros professores, pois poderiam surgir problemas 
por não se saber quais equipamentos que serão postos nesse laboratório. Houve uma sinalização 
positiva ao representante da Marinha, mesmo porque ao contrário a tendência seria a Escola de 
Engenharia centralizar essas atividades. Não  havendo  mais  nenhuma  manifestação  dos 
presentes às dezoito foi encerrada a reunião.

Rafael Santos Tavares
Servidor Administrador - IC

Regina Célia Paula Leal Toledo
Diretora do Instituto de Computação
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